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La Plaza Mayor 
Las obras de rehabilitación que no restauración, de la Plaza 

Mayor comenzarán en, breve. Al menos esa es la consecuencia que se 
saca tras la visita que realizó a nuestra villa , el pasado día 10, el 
Arquitecto (autor del proyecto y Catedrático de la Escuela Superior de 
Arquitectura de Madrid) señor Arana a quien acompañaban en su 
visita los señores Beltrán (Consejero Provincial de Bellas Artes) y 
Aparicio (Director Provincial de Cultura, en funciones). 

En esta visita también se interesó el señor Arana por la iglesia 
parroquial de San Bartolomé, a la que calificó de verdadera "joya", 
expresando la posibilidad del arreglo de la grieta surgida en el 
"caracol" con una probable ampliación del presupuesto de la Plaza, 
dado que ambas se en~uentran en el mismo marco, aunque la iglesia, 
tras su reciente declaración como Monumento Histórico-Artístico, 
tenga expediente separado. 

TARAZONERO 
TU COLABORACION y APOYO SON 

IMPRESCINDIBLES PARA HACER POSIBLE ESTE 
PERIODICO. CONTRIBUYE A .ÜNA MAYOR 
COMUNICACION ENTRE TODOS. 

¡A YUDANOS A TIRAR DEL CARRO! 
Envía tus opiniones y sugerencias. 
Suscríbete 

SUSCRIPCIONES (1 año) 

600 Ptas. 

N uevo local para Valdemembra y para la 
Casa de la Juventud 

Se nos ha cedido un local municipal para nuestras 
reuniones. En la planta baja del asilo. Por fin tenemos sede 
social. 

También ha cedido un local el Ayuntamiento para la 
Casa de la Juventud . Será en la primera planta del Asilo. 

Música Pop 
Se confirma que este año habrá recital de roe k (tecno) 

organizado por el Ayuntamiento y Angel (el del Star). 

Los grupos serán: AVIADOR ORO, ALASKA y 
DINARAMA. 

Colectivo Tempero no se hace responsable de los artículos de 
opinión que estén firmados; queda claro que son colaboraciones 
y por lo tanto la responsabilidad será íntegramente de los 

autores de los artículos. 

El C.hampiñón en Tarazona 
Por Eugenio Panadero 

El cultivo del champiñón en tarazona había pasado 
prácticamente inadvertido, salvo raras excepciones, hasta finales de la 
década de los 70 en que la clase trabajadora principalmente, 
presionada por la grave falta de puestos de trabajo comienza a' 
interesarse por el mismo, ya que en nuestra zona se hace mayormente 
como un trabajo familiar. 

Anteriormente existían en nuestro pueblo algunos 
cultivadores, los cuales sembraban aquí sus bolsas de compost y se 
encargaban de llevar el champiñón posteriormente a Villanueva de la 
Jara, pueblo en donde el champiñón ocupaba la mayor parte de los 
puestos de trabajo tanto de cultivo como de comercialización. 

En el año 1977 un grupo de promotores comienza a mover los 
hilos para ver la forma de crear una Sociedad Cooperativa con el fin de 
intentar construir una planta de fabricación de compost y un almacén 
de conservación y venta de champiñón, para que al mismo tiempo que 
sé crean varios puestos de trabajo, los posibles beneficios reviertan 
directamente en nuestra población. 

Continúa en la página 6 ... 
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la FUERZA de la RAZON 
Afortunadamente la razón prevale, en este caso concreto se ha de 

reconocer, me refiero a la expropiación del grupo RUMASA, que desde 
mi puesto de observador en la calle he de aplaudir, pese a quien pese, y 
solamente pesa a aquellos sectores inmovilistas y reaccionarios 
anquilosados en la política del favoritismo y del compadreo, potenciada 
por regímenes anteriores en detrimento de la mayoría. 

Increiblemente estos sectores están echando un pulso a la 
administración, argumentando sín base, inconstitucionalidad en el 
decreto de la expropiación, costo social reperCutlble en IOOOS lOS 
españoles, peligro de pérdida de puestos de trabajo y lucro cesante del 
accionariado, entre otros. 

Se ha de puntualizar que las dificultades del grupo han sido latentes 
de tiempo atrás, causa por la que han recibido llamadas de atención por 
parte de los administradores del Banco de España, dada la alta 
concentración de riesgos en empresas del grupo, carrera desenfrenada en 
ofertar extra tipos de interés, trabas a las empresas auditoras, etc. etc., 
problemas conocidos por gobiernos anteriores, que ante presiones, falta 
de cohesión en sus planteamientos, debilidad y el tabú de la 
expropiación, dejaron pudrir la situación financiera y fiscal del grupo, 
convirtiéndose en la actualidad en los mayores críticos del decreto. 

He de destacar que el costo social que se nos pretende hacer ver 
queda minimizado, ya una vez actualizados los balances (mejor diría 
desinflados) y se aplique el justiprecio al valor de las acciones, este 
promete ser simbólico por el valor real, al tiempo que se vería 
compensado por la fiscalización del grupo, lo cual llevaría a las 
percepciones totales de ITE., Seguridad Social, I.R.P.F., etc., que al 
parecer no se percibían en su mayor parte. 

Increiblemente están apareciendo alijos de documentos del grupo en 
los sitios más insospechados, incluso por declaraciones de empleados del 
grupo se tiene conocimiento de la quema y destrucción de otros 
documentos, prueba evidente de que se quiere ocultar la verdad. Si 
realmente ha sido una equivocación del gabinete ministerial, se ha de 
demostrar limpia y claramente, con libros y registros contables que lo 
certifiquen, no con el engaño y el chanchullo de la ocultación, prueba 
evidente y justificada de la expropiación, que en cualquier país libre y 
democrático se ha de llevar hasta el final con todas sus consecuencias, 
caiga quien caiga y pese a quien pese, exigiendo responsabilidad penal si 
la hubiere, sin admitir presiones de grupos políticos ni religiosos. será 
cuando esa gran y silenciosa mayoría de ciudadanos se sentirá 
gobernada. 
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(Barcelona 14 de abril, 1983) 
ALCUPAS 

Edilorial ________ -----,. 
CASTILLA-LA MANCHA, UN RETO AL FUTURO 

Las .elecciones autonómicas celebradas a la vez que las 
municipales, marcan una nueva etapa. Desde un punto de vista 
político suponen el arranque y configuración definitivas de 
Castilla-La Mancha, como comunidad autónoma, entroncando 
con la nueva estructura de España, como un estado de las 
autonomías. 

Felicitamos al nuevo presidente, recientemente elegido, el 
socialista José Bono, no por nada, sino por el inmenso trabajo 
que le espera y el gran esfuerzo que tendrá que realizar desde el 
gobierno autónomo para resolver los problemas que se tienen 
planteados. 
Las provincias, en primer lugar hay que constatar que no existe 
prácticamente conciencia de región. Aún más, las provincias que 
forman la comunidad, ' Albacete, Guadalajara, Ciudad Real, 
Cuenca y Toledo, han vivido de espaldas unas a otras, situación 
que aún pervive y que habrá que superar. 

Hay problemas como el de la Universidad Castellano-Manchega 
(es la única región que no tiene universidad), que todavía no 
acaba de arrancar, a pesar de lIev.ar creada sobre el papel más de 
un año, con multitud de problemas en lo que respecta a su 
ubicación, debido a los tiras y aflojas entre las diversas 
provincias que revelan comportamientos insolidarios, que 
necesariamente habrán de sustituirse por criterios de 
racionalidad y eficacia de la nueva Universidad. 

Pero donde el reto es mayor es en el aspecto económico. Nuestra 
región es de las más pobres de España, con una industrialización 
muy baja, con algunas ciudades como Guadalajara convertidas 
en ciudad-dormitorio de Madrid, con bolsa~ de pobreza, donde 
como en la zona de la sierra de Alcaraz y en la sierra de Cuenca, 
la densidad de población es tan baja que el proceso es casi 
irreversible ... 

El gobierno autónomo tiene ante sí la tarea de intentar ayudar a 
elevar el IÚvel de vida económico y cultural, desmostrando que 
ésta estructura política es capaz de enfrentarse a problemas que 
se vienen arrastrando desde décadas, como la emigración, la 
incultura, el paro ... 

De todas formas habrá que comenzar por lo más elemental: 
saber cuáles son las atribuciones y competencias de que el 
gobierno autónomo va a disponer, conocer sus planes y 

LA LIBERTAD 
(Capricho o razón) 

Es un hecho evidente que el vocablo "libertad", como 
algún otro, se presta a todo tipo de manipulaciones y justifica
ciones, tanto en el orden individual como en el colectivo-político . 

Para entender exactamente en qué yerra y confundimos el 
concepto "libertad ", es preciso definir sus límites y, por eso 
mismo, explicar con cierto rigor en qué consiste la verdadera 
libertad . Porque no pocos católicos también, sin darse cuenta y 
sin querer romper con la Iglesia, caen parcialmente en estos 
errores. 

La libertad, se oye decir, es liberarse de tabús ; es 
rea lizarse en las propias ideas; es hacer lo que en conciencia a uno 
le plazca. Esto, en el orden de las ideas, es error absoluto, y en el 
orden de los hech s el absoluto desorden. 

El hombre es libre, porque tiene alma espiritual, porque 
eJl todos los actos de su vida tiene a la razón como guía . Debe y 
,puede sa ber lo que hace y por qué lo hace. Se decide por sí 
mismo. El hombre puede contradecir al impulso de sus instintos 
animales; puede escoger, en función de una meta noble elegida, 
caminos duros; cosas que le desagraden:· un sacrificio supone una 
voluntad dueña de sí misma. Obramos como hombres libres en la 
medida en que obramos inteligentemente. De donde se ve que la 
libertad tiene su ra íz en la razó n. Un loco , todo el mundo sabe 
que no es responsable, no es libre. Alguien que no quisiese tener 
en cuenta de ningún modo las leyes naturales, sembrando fuera 
de tiempo, construyendo con materiales inadecuados ("Soy 
libre, hago lo que me da la ghna "), no obraría como hombre 
libre, mejor cuerdo. Haría de su libertad el uso más ridículo, más 
defectuoso. Estropearía lastimosamente el privilegio de 
conducirse por sí mismo. 

Así también, el que se permite ir contra la ley moraL 

La libertad no nos e's dada sino para hacernos superiores 
a nuestros instintos, dueños de nuestras pasiones y de nuestros 
caprichos. Sepamos separar claramente capricho y razón. 
Posibilidad de hacer y derecho de hacer. Tengo la posibilidad de ' 
calumniar; tengo la posibilidad de quedarme con lo que no es 
mío; tengo la posibilidad de degradarme a mí mismo con tales 
actos ind ignos y culpables; tengo la posibilidad de burlarme de la 
existencia de Dios.. . ¿Tengo derecho a ello? No. Por 
consiguiente , la libertad tiene sus límites. Obrar contra la moral 
(no esa "moral de situación", tapadera para justificar atropellos 
y bajezas, que algunos defienden), contra la verdad, es siempre 
obrar contra la razón. 

" El a tributo exclusivo del hombre, por el cua) es señor de 
sus actos·-decía el Papa Pío XI- le ha sido dado por Dios para 
realizar el bien, no para perpetrar el mal". 

Emiliano Fernández 

objetivos, y habituarnos a la nueva estructura burocr6tica. 

Nuestro pueblo, sus autoridades y vecinos, no debe de quedar al 
margen de la construcción de la Región, sino que debe participar 
activamente, llevando al ánimo de los que van a estar en el 
Parlamento Regional que además de las capitales de las 
provincias, están los pueblos, y que repartida en ellos está la 
mayor parte de la población, y que el único modelo que puede 
funcionar es el que implique descentralización, de tal forma que 
los beneficios lleguen a todos, para no crear oasis rodeados de 
desierto. 

Así pues las expectativas que se despiertan al comenzar la 
andadura son grandes, por lo que las responsabilidades de 
quienes van a dirigir este proceso las podríamos calificar de 
históricas. 

El periódico Valdemembra está decidido, en la medida de sus 
tuerzas, a realizar un esfuerzo para divulgar todo aquello que 
contribuya a construir la región, creyendo que con ello 
contribuimos a la realización de un futuro mejor. . 

LOS SEUDONIMOS EN LOS ARTICULOS 
Ultimamente han proliferado los articulos firmados por seudó
nimos. Aunque la norma es que no se publique ninguno sin que el 
Colectivo Tempero conozca el nombre, ya se ha dado el caso de 
que un autor no se reconozca como responsable de un 
determinado artículo. 

La utilización del seudónimo tiene una virtud positiva en 
algunos casos: ayuda a vencer la timidez. 

Sin embargo en otros casos se utiliza el seudónimo como un 
escudo protector debajo del cual guarecerse o para lanzar 
impunemente un ataque, como el que tira la piedra y esconde la 
mano. Supone en el que hace esto una cierta inmadurez. 

El Colectivo quiere hacer una llamada, para que, excepto en 
casos muy concretos no se utilice en lo posible el seudónimo. Que 
se sea capaz y se tenga la gallardía de defender limpiamente las 
opiniones, respetando siempre a las personas. Por otro lado 
también es preciso alcanzar una mayor capacidad de encajar una 
crítica negativa. 

. Carta abierta 
BIas Luis Gómez Muñoz 

Mi querido amigo: Acabo de recibir el periódico 
Valdemembra correspondiente al mes de Junio en curso, 
si tristeza me causó el día que por motivos económicos y 
laborales, éste desaparecía, hoy, al tenerlo en mis manos 
he experimentado una alegría inmensa pues el pueblo de 
Tarazana merece tener un periódico en que mensualmente 
nos tenga al tanto de todo lo concerniente al pueblo, pues 
los que vivís ahí estais enterados de todo, pero los que 
vivimos más o menos lejos, nos gusta tener noticias de lo 
acaecido mensualmente en este pueblo tan querido por 
todos. 

Sabeis que yo no he nacido ahí, pero he vivido 
muchos años, estoy casado con una tarazonense, quiero al 
pueblo como a algo mio y creo tener muy buenos y leales ' 
amigos, unos ya desgraciadamente desaparecidos, Jesús el 
Sacristán, Miguel el de Dioc/es; Vicente Panadero, etc., 
otros a los que de todo ~orazón y cordialmente doy un 
fuerte abrazo cuando por Feria vay a esa, Vitorino el 
carpintero de la calle de la Virgen, Bernardo Moragueta, 
Anto/ín el Maestro, Juan Talavera y a ese gran maestro 
entusiasta del j uego de ajedrez y señor de "abolengo" 
Rafael el Grajuelero y tantos y tantos más que es 
imposible enumerar. 

y como todo hay que decirlo, te diré que 
habiéndose ya cumplido el envío de periódicos 
correspondientes al semestre, tú sigue enviándomelo que 
cuando yo vaya para Feria te abonaré la cuota 
correspondiente a otro semestre y como pago de intereses 
tendré el gusto de invitarte a un café y brindar porque el 
periódico VALDEMEMBRA siga adelante y para que 
todos, vecinos y foráneos pongamos con nuestras 
aportaciones el grano de arena necesario para que el 
periódico no decaiga y que Tarazana pueda tener el 
orgullo de decir que tiene un periódico, así, los que nos 
encontramos lejos, al tenerlo en nuestras manos podemos 
hacernos la ilusión de que nos encontramos en el pueblo. 

Un cordial abrazo de tu buen amigo. (Alicante 13 
de junio, 1983). 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Valdemembra. 1/7/1983.



sobr E el temA del abortO 
La carta enviada por Evaristo López Quílez en que expresaba su opinión frente al polémico 
y debatido tema del aborto ha hecho que este tema espinoso y delicado, salte a las páginas 
de Valdemembra. Estos que reproducimos son los escritos recibidos. 

EL ABORTO ES UNA REALIDAD 

Ante la carta aparecida en 
el periódico Valdemembra 
número 14, del mes dejunio, en 
contra del aborto expresamos 
nuestra opinión: 

La consideramos demagó
gica e irrespetuosa para las 
mujeres, puesto que niega el 
derecho a decidir sobre nuestro 
cuerpo. 

No se puede tratar el 
.aborto como hecho aislado, 
ignorando que está originado 
por ciertas características de la 
sociedad sexista por la diferen
ciación que hace entre mujer
hombre, única y exClusivamen
te en razón del sexo y machista. 
por la dominación del hombre 
s?~re la mujer, en la que 
vIvImos. 

A las mujeres se nos 
impone una sexualidad que está 
en función de la satisfacción de 
los hombres y de la 
reprod ucción. 

Esta sociedad nos ha 
negado a las mujeres el 
conocimiento de nuestro 
cuerpo, el derecho a nuestro 
cuerpo, el derecho a nuestro ' 
propio placer sexual. En este 
marco , la más frecuente 
expresión sexual es el coito 
(penetración del pene en la 
vagina) cuando hay muchas 
m á s e x p res i on e s de la 

sexualidad que ignoramos 
cotidianamente, y son esas las 
que tenemos que descubrir si 
queremos llegar a una 
sexualidad diferente y 
satisfactoria. 

En cuanto a maternidad se 
refiere, las mujeres queremos 
decidir si deseamos o no tener 
hijo y en qué momento de 
nuestra vida. Por esto, la 
anticoncepción también es un 
derecho, aunque no siempre 
está al alcance de todas las 
mujeres ni siempre es efectiva, 
produciéndose embarazos no 
deseados; y esta es la razón por 
la que las mujeres abortamos. 

Exigimos el derecho al 
aborto, aunque no somos abor
tistas , es decir, desearíamos que 
el número de abortos 
disminuyera. 

El aborto no es un placer 
para ninguna mujer, pero es una 
realidad existente como 
solución a un embarazo no 
deseado, bien sea por motivos 
económicos, presiones sociales, 
o problemas personales. 

Según datos del Fiscal del 
Tribunal ?upremo, en Espaij.a 
se practtcan alrededor de 
300.000 abortos clandestinos 
cada año, un 2% de las mujeres 
que abortan mueren , un 15% 
quedan dañadas físicamente 

por abortar sin condiciones 
higiénico-sanitarias y otro 10% 
queda con grandes problemas 
sicológicos. 

Estudios científicos antro
pológicos nos muestran cómo el 
aborto es una práctica realizada 
en tódas las culturas, en todos 
los períodos de la histor'ia de la 
humanidad. No ha dejado di: 
practicar~e , ni siquiera en los 
momentos de prohibición o 
ilegalidad, como lo vemos 
confirmado en el Estado 
español. 

El embrión, es únicamente 
un grupo de céh¡)as, cuyo fin se 
desconoce hasta pasados nueve 
meses de gestación. 

Antes de los seis meses es 
imposible que el feto pueda 
sobrevivir separado del cuerpo 
de la madre, como antes de los· 
tres meses ni siquiera recibe el 
nombre de feto. El embrión no 
es una persona, ni un semejante, 
ni un hombre, ni una mujer. 

Defendemos el derecho a 
decidir sobre nuestro propio 
cuerpo y la maternidad libre y 
responsable. 

Las mujeres queremos 
anticonceptivos para no 
abortar. 

Las . mujeres quere.inos 
aborto libre para no morir. 

Asamblea de MI/jeres de Albacéte 

¿No al aborto? 
¿Sí al aborto? 

VALDEMEMBRA 

y la mujer ¿Qué? 

Resulta gracioso y hasta 
chocante - guardando el debido 
respeto a toda persona e 
ideología-, que sobre el aborto, ya 
sea a favor o en contra, lo saquemos 
a relucir la mayoría de las veces, los 
hombres o machos de la especie 
humana porque raras veces es la 
propia mujer la que da su opinión 
sobre el tema , exceptuando 
contados casos. 

En uno de esos contados casos 
quiero hacer hincapié, porque se da 
la circunstancia y es lógico, que 
quien menos necesitan del abórto 
son sus más firmes detractores, la 
burguesía como status social 
elevado , y la Iglesia como 
institución y religión, que debido a 
sus posiciones van· unidas como 
uña y carne defendiendo lo que 
creen es un acto revolucionario y 
antinatural, unidas como han 
venido haciendo a través de los 
siglos por el denominador común 
de ser conservadores, rara 
contradicción, porque Jesucristo 
para venir al mundo eligió un 
método antinatural, ya que la 
Virgen no engendró por medio de 
ningún hombre, y cuando se dedicó 
a predicar, defendió siempre al 
mendigo, al marginado y a todo 
aquel que de una forma u otra lo 
apartaban de la sociedad, decía que 
todos éramos iguales y libres, y 
luchaba por una mejor distribución 
de la riqueza y una mayor 
convivencia y comprensión entre 
todos. Los caciques, terratenientes 
y pudientes de aquella época lo 
persiguieron hasta darle muerte 
porque era un revolucionario y 
atentaba contra sus inmensas 
riquezas, ya que el pobre cadá vez 
debía ser más ppbre y el rico cada 
vez con más riqueza y poder, igual 
que en nuestros días. 

'¿Y la .mujer qué? Me refiero a 
esa gran mayoría que lucha en el 
hogar, que deja su esfuerzo en el 
campo, fábrica o taller ¿Es que es 
un instrumento al cuál hay que 
obligar a engendrar si no es su 
deseo? ¿La que se decide a abortar 
aún a riesgo de su propia vida, lo 
hace verdaderamente por capricho? 
¿De verdad puede ser considerado 
como asesinato? Pienso que la 
respuesta a todo esto, sólo la puede 
dar con conocimiento de causa 
única y exclusivamente la mujer, 
como ser humano que es. 

Particularmente mi posición . 
sobre el tema, es que no se puede 
generalizar y decir simplemente 
aborto sí, aborto no, ya que cada 
caso exige un estudio amplio e 
imparcial, valorando los diferentes 
elementos y problemas particulares 
de cada mujer sean religiosos, 
familiares y económicos, así como 
las causas por las cuales ha 
quedado embarazada. este estudio 
correspondería hacerlo a una 
comisión de mujeres con diversa 
ideología y condición - sociólogas, 
psicólogas, médicos, amas de casa, 

etc:- , ya que para mí es un 
problema casi, casi exclusivo de la 
mujer, y son ellas las que pueden 
valorar y enjuiciar con mayor 
conocimiento de causa la respuesta 
a cada caso. 

Lo que nunca estaré de 
acuerdo, aunque como he dicho al 
principio lo respeto, es a esas 
opciones que dicen un no tajante al 
aborto añadiéndole calificativos 
como criminal, inhumano, etc., ni 
contra esos otros, que dicen un sí 
tajante sea cual fuere la causa. 
Ninguna de las dos opciones 
mencionadas puede ser válida 
porque desmuestran un total 
rechazo al análisis de las causas y 
eso me huele a apología de 
dictaduras totalitarias u 
sectarismos fanáticos . ' 

Para terminar voy a contar un 
caso al que se tuvo que enfrentar un 
mujer hace casi treinta años, pero 
no por eso puede dejar de ser 
interesante ya que ese problema se 
dió , se dá y se dará mientras el 
mundo exista. 

Esta mujer cuando contrajo 
matrimonio fue advertida por los 
médicos del peligro que ocasionaría 
un posible embarazo, dado que el 
estaqo de su salud era 
extremadamente delicado, pero 
pese a ello, la gran ilusión de su vida 
era tener un hijo, desoyendo los 
consejos de los médicos y contra la 
opinión de su marido y familiares , 
logró quedar embarazada y eligió 
LI BREM ENTE su destino, aunque 
tuvo que luchar denonadamente 
contra los médicos ya que por su 
estado de salud querían practicarle 
el aborto para salvar su vida, pero 
consiguió salirse con la suya, y dio a 
luz un hijo que desgraciadamente 
pudo disfrutar muy poco, ya que a 
raíz del alumbramiento su salud fue 
resquebrajándose poco a poco 
hasta que cuatro años más tarde 
murió. Ese hijo soy yo, y esa 
valiente mujer mi MADRE, y 
quiero decir a los lectores, que 
siempre me sentiré orgulloso y 
agradecido por el valiente gesto que 
tuvo de entregar su vida a cambio 
de mí , pero si hubiese escogido la 
opción del aborto, nunca se hubiese 
podido reprochar, primero porque 
yo no existiría y segundo porque no 
tengo ningún derecho de elegir 
sobre su vida, era ELLA la que 
tenía todo el derecho natural y 
humano de elegir libremente sobre 
su destino, ya que en la elección iba 
su propia vida, y que perdió por mí. 

Alberto Cuartero Sola 

BARTOlOME FAJARDO E HIJOS 

Embutlci6n de piezas en prensas de gran tonelaje 

Avenida de La Roda. 9 
y San Bartolomé. 1 Teléfono (967) 480086 TARUDNA DE LA MA.NCHA (Albacete) 

CAJA RURAL 
PROVINCIAL de ALBACETE 

Autoriza40 por al 8. 4e &. 24-6-81 
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VALDEMEMBRA 

los Pretiles 
Isaac López Pi cazo 

N uevo Colegio 
Es inminente la subasta de obras para la 

construcción de un nuevo edificio del colegio público "E. 
Sanchiz", con un presupuesto de contrata de 85.735.576 
pesetas. 

Parecía, en un principio, que el lugar elegido para 
su construcción sería el que ocupa, al que se accede por la 
calle Portillejo, previa demolición del mismo. Este 
edificio, problemático desde su ·construcción, fue 
inaugurado, (tras un refuerzo de sus cimientos) el 14 de 
septiembre de 1966 y, posteriormente hubo que hacérsele 
nuevos refuerzos a su cimentación. A mediados de febrero 
y por parte de "Sondeos y Estudios Geológicos, S. L. ", de 
Valencia se realizaron sondeos para la comprobación del 
terreno en previsión de nuevos problemas . 

Aunque no ofrecía inminente peligro de 
hundimiento, pese a las grietas que periódicamente 
aparecen por sus paredes, el colocar en ese mismo lugar un 
edificio de tres plantas privaría de luces al edificio central 
(grupo central) parece ser que ha aconsejado que el lugar 
idóneo será el que actualmente ocupa la pista deportiva 
del colegio. 

El nuevo edificio contará con un completo 
equiparamiento, estando dedicada la planta baja a: 
Porche de juegos con vestuarios, dirección, sala de 
profesores, biblioteca, comedor, conserjería, vivienda del 
conserje, 'servicios y ascensor. En la primera planta se 
contará con las siguientes dependencias: 

Taller de pretecnología, laboratorio, tutorías , seis 
aulas, cuarto de limpieza y aseos. Finalmente la planta 

. segunda contará con diez aulas, cuarto de limpieza y 
aseos. 

Terminada esta obra se demolerá el edificio de calle 
'Portillejos, construyéndose dos pistas deportivas. 

* * * 

LA FUENTE DEL PARTIDOR 

Obras 83 
Ya están realizados los encargos de los 

correspondientes proyectos-técnicos para una próxima 
subida a subasta de las obras incluidas en el Plan 
Provincial de Obras y Servicios de la Diputación y del 
IRYDA correspondientes a 1983. 

Corresponden al primer plan y ascienden a un total 
de 31,5. millones de pesetas. 

a) Reforma del Ayuntamiento: Importe 12 
millones de pesetas. 

En la planta baja quedará la Soledad y el cuartelillo 
de municipales. La primera planta conta~á con unas 
amplias oficinas, despachos del Alcalde y Secretario con 
sus salas de espera, archivo de activos (documento de los 
dos últimos años) y dos salas para reuniones de trabajo y 
servicios. En la segunda planta se ubica~á el salón de actos 
con capacidad para unas 200 personas, archivo de pasivo y 
dependencia de archivero. 

b) Continuación de reparación de la cubierta de 
la plaza de toros por un importe de 4,5 millones de pesetas. 

c) Pavimentación de calles y ampliación de las 
redes de servicios de agua y alcantarillado por un importe 
de 15,5 millones. 

Durante el tiempo en que se realicen las obras en el 
Ayuntamiento, las dependencias municipales se 
trasladarán a la biblioteca. 

Con respecto al IR Y DA: Adaptación de la planta 
baja de la biblioteca con un importe aproximado de 2,5 
millones de pesetas. 

Polideportivo I 
Están finalizando las obras de cercado del 

Polideportivo. Una bonita cerca de ladrillo blancp y de 
hierro que ha sido construida por la empresa local Simón 
Bolívar, por un importe de 2.629.500 pesetas, lo que 
supone una baja del 0,0037% sobre su presupuesto. 

Parece ser que en la parte del solar cercado y anexo 
al Polideportivo se pretende hacer una piscina pública 
municipal con vestuarios y cafetería. 

Desde Valdemembra saludamos la iniciativa de un grupo 
de vecinos de Socovos de sacar un periódico local "La 
Fuente del Partidor.". He aquÍ la carta que nos envían. 

Amigos de Tempero l' de 
Valdemembra: 

Hace tiempo que quería
mos escribiros para que 
supiérais de nosotros. Nosotros 
sabemos de vosotros por unos 
Valdemembra que cayeron en 
nuestras manos. 

Somos una gente que 
estamos trabajando en la misma 
línea que vosotros y que 
tenemos ur¡ hijito. aunque más 
pequeño y más debilucho. no 
menos querido. que se /lama 
"La Fuente del Partidor". 
Deseamos estar en contacto con 
vosotros para poder enriquecer
nos ambos. 

Vuestro Valdemembra nos 
da confianza para seguir. ya que 
aquí ésto aún no está muy 
arraigado. sin embargo. vemos 
que vosotros estais bien 
organizados y que sois capaces 
de hacer doce o trece números 
de un buen periódico. 
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Os pedimos información 
de todo tipo. intercambio y 
permiso para utilizar 
colaboraciones /iterarias de 
vuestro periódico que creemos 
de interés para nuestro pueblo. 
En fin. colaboraciones en 
general pues al fin y al cabo la 
experiencia es la experiencia. Si 
alguna cosa necesÍlais de 
nosotros sólo teneis que pedirla. 

Estamos en una Asocia
clOn Cultural que empieza 
ahora a andar)' que no tenemos 
nada y que incluso en algunas 
ocasiones nos faltan ideas. Si 
vosotros funcionais así más o 
menos decidnos actividades que 
haceis y pasos que hay que dar 
para conseguir determinadas 
cosas. 

Sólo nos resta desearos 
salud para vosotros y para 
Valdemembra. 

(Equipo de ,edacción de 
" La Fuente del Par/ido, " 

Telex 
Se ha aprobado la adquisición de un teleimpres'or 

para el servicio de Telex. El importe aproximado será de 
unas 375.000 pesetas. 

En u~ primer compromiso se financiará aportando 
el 50% el Ayuntamiento y el resto (otro 50%) con la 
colaboración de un grupo de émpresas locales interesadas 
en este servicio. 

En un principio fueron seis lás empresas 
interesadas: Cooperativa Vinícola, Cooperativa 
Champiñonera, Sebastián Panadero Blesa, Bartolomé 
Fajardo Venturini, Julián Picazo Martínez y Miguel 
García. 

Servicio de agua 
En la primera quincena de julio tendrá lugar el 

examen para cubrir la vacante de "Peón de agua" . 

Constará de cuatro ejercicios: 

Primero: Práctico. 

Temas propios de la función. 

a) Enlace con tubo , de 60 mm., de uralita con 
llave de paso y codo. 

</» Construcción rectángulo con tubería 
galvanizada de "media pulgada" con dos tes, cuatro codos 
y unión. 

c) Con dos trozos de tubo de plomo soldar a los 
recores del contador del servicio de agua. 

Segundo: Escrito. 

Escritura al dictado, durante quince 'minutos, de 
un texto sacado al azar. 

Tercero: 

Resolver durante 30 minutos dos problemas de 
aritmética elemental. 

Cuarto: Oral. 

Versará sobre preguntas que, durante un máximo 
de quince minutos, podrá efectuar el Tribunal sobre los 
temas del programa y de la prueba práctica. 

Los ejercicios serán eliminatorios. Para aquéllos 
que superasen las cuatro pruebas se obtendrá la nota 
media de los mismos. 
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Entrevista del mes a María 
Gabaldón Alfaro (Felipona) 
(Por Juan Antonio Haro) 

Este mes vamos a entrevistar a una mujer que en nuestro pueblo 
tiene justa fama de luchadora y emprendedora. 

Un día caluroso de junio estuvimos manteniendo una no menos 
calurosa, por lo afectiva, conversación con ella y con su marido Angel, 
en la cual repasamos los capítulos más importantes de su vida. 
~ Esta mujer, junto con su marido, por supuesto, ha desarrollado 
a lo largo de toda su vida una larga serie de ocupaciones y oficios. 

Nos cuenta que en primer 
lugar empezó su marido efectuando 
transportes en un camión con 
ruedas de hierro, transportaban 
maderas, después vino y mil cosas 
más; posteriormente y acompaña
da de su esposo se marchaban por 

. esos caminos de Dios a vender los 
artículos más variados, desde 
morcillas hasta jabón, etc., etc., 
hasta que en los comienzos de la 
década de los 60, instalaron una 
flamante confitería, la cual sería el 
inicio de toda la larga cadena de 
negocios que en la actualidad 
poseen. 

Al preguntarle que quién les 
enseñó a hacer los bizcochos de 
canela, nos contesta que fue su hijo 
Jaime el que aprendió la fórmula en 
la época en que estuvo en la 
confitería de Cabrerilla, por un 
breve tiempo. 

María y Angel, de 70 y 68 años 
respectivamente son dos personas 
mayores que recuerdan con 
nostalgia aquellos tiempos. Le hace 
gracia recordar que los famosos 
bizcochos de canela. los vendían a 
1,50 pesetas, después, hacia el año 
1970 y en la Feria del Campo de 
Madrid en un stand ferial de La 
Mancha vendió más de 3.000 
bizcochos, por entonces ya a 6 
pesetas y en la actualidad se venden 
a 25 pesetas. 

A medida que vamos 
avanzando en la conversación nos 
damos cuenta que necesitaríamos 
más de un periódico para poder 
contar todas las actividades que 
han desarrollado este matrimonio. 

Otra de sus facetas más 
conocidas fue la de la 
condimentación de los célebres 
mojes en el verano, con los cuales la 
juventud merendaba de maravilla 
en sus amplios patios, y también los 
lebrillos de cubalibre. 

Esta mujer que en la 
.actualidad posee discoteca , 
confitería, local de bodas, baile de 
verano, disco-pub, etc. etc., aún 
está dispuesta a luchar porque 
según ella nos dice no nació para 
estarse quieta. 

Por nuestra parte hemos de 
tocar un tema que a nosotros nos 
parece importante, y es que esta 
mujer cede casi siempre 
desinteresadamente su local de 

. bodas a todo aquel que se lo pide, a 
las comparsas del carnaval , para 
celebrar asambleas , tanto de fútbol , 
caza, cooperativas del campo, 
panificadora, champiñonera, etc., y 
para todos los mítines de los 
partidos políticos, sean del color 
que sean. Hemos de manifestar que 
también a nosotros nos lo ha cedido 
en un par de ocasiones para 
nuestras reuniones del Yalde
membra . 

Cambiando de tercio le 
preguntamos su opinión sobre el 
tipo de música que estamos en la 
actualidad oyendo, y nos comenta 
que ella prefiere música de su 
época, le gusta la Zarzuela, le 
encantan los boleros, tangos' y 
demás música de entonces, también 
es ad.miradora de la música de 
bandas y sobre todo de la banda de 
nuestro pueblo y lamenta que 
ahora no exista la misma ilusión 
que antes por nuestra ' banda 
municipal. 

Como anécdota curiosa nos 
comenta que desde hace un sinfín 
de años la cuerva que se bebe en 
San Isidro está hecha con azúcar 
donada por ella y que mientras 
Dios le de vida así seguirá siendo. 

Yo mismo fui testigo este pasado 
San Isidro del intento por parte de 
los jóvenes que traían al Santo de 
introducirlo en la discoteca y poco 
faltó para cOl.1seguirlo . 

Por su parte su marido Angel 
nos relata que en una ocasión que 
transportaba cal a M iguel Antonio, 
llegando a Yillagarcía del Llano, se 
le rompieron los frenos y se 
metieron con el camión dentro de 
una casa, por fortuna sólo se 
llevaron un gran susto, iban en el 
camión Angel y Miguel Antonio en 
la cabina, y en la caja Román el de 
la Casa de los Guardas, Benito 
Quilimaco y un primo de éste; los 
cuales al observar la situación no 
dudaron en tirarse del camión. 

Por estar continuamente en 
contacto con la juventud le 
preguntamos su opinión al respecto 
sobre la misma y nos contesta que 
como en todas las épocas hay 
jóvenes muy buenos y educados y 
hay otros que son unos gamberros. 

María, en el stand de la Manuela en la Feria del Campo de Madrid en 1970, cuando llevó los 
famosos bizcochos de canela. 

fotos 
. JUAN ANTONIO 

Estudio Fotográfico 

Gallegos, 5. TeJC. 480308 

DISCO PUB 

LA PALOMA 

AMBIENTE SELECTO 
LOCAL CLIMATIZADO 
MUSICA AMBIENTAL 

Calle Villanueva, 64. 
Trno. 48 01 03 

VALDEMEMBRA . 

María "La Felipona", su marido, hijos y. nie¡os. 

UNA OPINION SOBRE LA DROGA 

Como se· decía en el anterior Yaldemembra uno de los problemas con 
que nos enfrentamos es la droga. Personalmente pienso que ese artículo quedó 
bastante incompleto, por lo que quiero añadir algo más. 

El drogadicto es una persona denominada toxicómana . Si la ingestión 
habitual o temporal de sustancias tóxicas crea la toxicomanía y si sabemos que 
toxicómano puede serlo cualquier enfermo mental, como puede serlo 
cualquier persona sin el más mínimo antecedente mental. Podemos seguir; no 
sólo a nivel local, sino a niveles nacionales e internacionales la droga tiene sus 
peculiaridades, desde el consumo, como oficio religioso hasta el tráfico, como 
medio de vida. 

Creo que hay que reconocer que no sólo son toxicómanos los 
"alcohólicos" o los "porreros". U n ejemplo claro es que en nuestra localidad un 
40% aproximadamente de las personas mayores de treinta años padecen 
enfermedades, que les obligan a estar años consumiendo píldoras, y que siguen 
tomándolas después del tratamiento . Otra de las aficiones és tomar cafés, 
beber productos con toxinas ... 

¿Quién no tiene el hábito de fumar? .. etc. 

También hay otras drogas como el odio, la ira, que no crean hábito, 
pero que pueden llegar a ser superpeligrosas. El consumo de drogas es algo tan 
antiguo como la especie humana. Se practica en todo el mundo. 

En este artículo quiero hacer mención del "chocolate" o "Haschís". 
Esta droga se elabora con las hojas del "Cannabís". Son muy parecidas el kiff, 
la marihuana y la .grifa. La forma de ingestión más frecuente es mezclándolo 
con tabaco o por medio de una pipa de fumar. Su uso no crea apenas hábito 
debido al poco período de duración que tiene el período de abstinencia. Esta 
droga puede producirte laxitud o sensación de bienestar. El Haschís está 
considerado como una droga blanda y hoy en día, en nuestro país su consumo 
ha sido despenalizado . Con respecto a las drogas que verdaderamente pueden 
acarrear grandes problemas, voy a mencionar alguna muy po.r encima y quizá 
otro día dedique otro artículo a estas drogas. Tanto los ácidos como las 
anfetaminas son drogas que 'pueden crear síndrome. Referente a los polvos, 
decir que hay varios tipos: Cocaína, Heroína, Morfina, etc ., todos ellos muy 
peligrosos. . 

Creo que he intentado explicar un poco la palabra droga, sin embargo 
se podrían escribir cientos y cientos de páginas más. 

Para finalizar señalar la poca peligrosidad de las hierbas y el gran riesgo 
de las drogas duras. Sí a la droga blanda. No a la Heroína. 

Paz y amor. 

A. R. 

COLABORA CON 
VALDEMEMBRA · 

ANUN CIANDOTE 

Para información: 

TARAZONA DE LA MANCHA 
Juan Antonio Haro 

Tarazona de La Mancha Librería-Papelería AZUL 

'.~ __________________ ...J 
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VALDEMEMBRA 

EL CHAMPliiloN EN TARAZONA 

... viene de la primera página 

Como todos los comienzos, la tarea se hace ardua y 
difícil, máxime cuando como en este caso, este tipo de 
negocio es casi desconocido por todos, y además el 
montaje de todas las instalaciones y maquinarias 
necesarias suponen un desembolso económico elevado. 

Poco a poco se van superando dificultades y por fin 
arrimando el hombro todos los socios que se han ido 
captando, tanto con su trabajo como económicamente se 
crea la Sociedad Cooperativa Champiñonera Manchega, 
que en un principio estuvo asociada a la Cooperativa de 
La Roda ya la Cooperativa de Villamalea, pero solaménte 
para la comercialización del champiñón. . 

Por si las dificultades económicas eran pocas para 
la subsistencia de la Sociedad Cooperativa, en el año 1979, 
la cabeza visible de la Sociedad, es decir, La Roda, deja de 
abonar a esta Cooperativa champiñón por un importe 
aproximado de 5.000.000 de pesetas y prácticamente deja 
en la ruina a la Sociedad Cooperativa y a sus 
componentes. Este es el momento en que varios de los 
socios se desaniman totalmente y al creer que esto no 
puede seguir adelante, piden la baja total o malvenden sus 
acciones, y la Sociedad Cooperativa se queda en una 
situación realmente desastrosa en el aspecto económico. 

La mayoría de los promotores de esta Cooperativa 
lejos de desanimarsen, solicitan nuevas ayudas 
económicas, tanto de los socios como de todas las 
entidades bancarias posibles, y endeudándose como 
vulgarmente se dice hasta los ojos, siguen adelante y poco 
a poco los esfuerzos van dando sus frutos, tanto es así, que 
en el día de la fecha los componentes de esta Sociedad 
Cooperativa pueden decir con orgullo que ésta se 
encuentra totalmente saneada en el aspecto económico y 
con· . un buen nombre logrado entre las entidades 
financieras y entre sus proveedores y clientes, y ello a pesar 
de los graves destrozos ocasionados por las inundaciones 
del · pasado mes dé octubre, los cuales todavía se 
encuentran pendientes de pago por parte de la 
Administración. 

Martín y Julio en plena faena de recolección del "Champi". 

Varios han sido los factores que han intervenido en 
la superación de todas las dificultades que han existido: en 
primer lugar la gran fe de todos los socios supervivientes 
de los comienzos, en llevar adelante la Sociedad 

.. Cooperativa contra viento y marea; en segundo fugar, la 
gran calidad y clasificación en líneas generales . del 
champiñÓ"n que se recolecta, hecho reconocido por todos 
los mercados a nivel nacional y por último, la gran ayuda 
pre~tada por varias entidades bancarias que confiaron en 
la superación de esta Sociedad .Cooperativa y que gracias 
a ellas supe"raron. 

champiñón, los cuales ante la 
imposibilidad de llevarse n las 
bolsas de compost de esta 
planta, lo hacen en las diversas 
pla'ntas existentes ." en otros 
pueblos de la zona, llevando el 
champiñón igualmente a los 
distintos ~Imacenes cre-ados al 
efectos. 

" I 

Por ultimo I hemo's de 
manifestar que. el sector del 
champi~ón J atraviesa una 
profundá crisis, ya que al existir 
como antes hemos dicho una 
falta casi total de puestos de 
trabajo, y ser un negocio en esta 
zona casi de explotación de tipo 
familiar, prácticamente todos 
lo utilizan como una vía de 
escape, y al mismo tiempo que 

En la actualidad tanto la 
planta de fabricación de ' 
compost como el almacén de 
conservación y venta de 
champiñón se encuentran 
totalmente a tope en cuanto a 
sus posibilidades, llegándose a 

sembrar unas ' 150.000 bolsas de 
compost durante la campaña y 
comercializando unos 900.000 
kilogramos de champiñón. 

Al margen de esta Socie
dad Cooperativa existen en 
Tarazona otros cultivadores de 

Tarazana y las enseñanzas medias 
Miguel Lu.cas, (Concejal de Educación, Cultura y Festejos) 

Hace unos días una comlSlOn de la 
concejalía de educación. cultura y festejos. visitó al 
Director Provincial de Educación. con el fin de 
gestionar una alternativa al problema que el ciclo 
de enseñanzas medias muestra en Tarazana. Le 
expusieron a don Juan Soler. Director Provincial. 
la existencia del hueco de centros de enseñanzas 
medias en una zona que tiene dos núcleos 
poblacionales relativamente importantes, como 
son Madrigueras y Tarazana, teniendo que 
trasladarse su alunnado a otras localidades con el 
gasto que ello lleva consigo. además del peligro 
que comporta los viajes, y más teniendo en cuenta, 
que, por ahorrar el billete de autobús, los alumnos 
viajan en auto-stop. 

El Director Provincial mostró gran interés 
por el tema y manifestó que. debido a su calidad de 
docente en este nivel, conocía la vieja aspiración de 
Tarazona por conseguir un instituto, pero que era 
muy difícil lograr la implantación de un centro de' 
este tipo en la localidad por muchas cuestiones. 
siendo la principal la económica, pero que, sin 
embargo, es posible buscar una solución 
intermedia al problema, 
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Dicho remedio estaría en conseguir un 
centro como el que a nivel experimental 
funcionará el próximo curso en Alcaraz que 
consiste en la impartiáón de clases de este ciclo 
por profesores del J N BA D que en número de 
cuatro podrían impartir clases a dos cursos en un 
prinCipio. Se apuntaron otras soluciones como la 
instalación de secciones delegadas de formación 
profesional y sobre todo se habló de que a medio 
plazo tanto Tarazona como Madrigueras deberán 
entenderse para conseguir un centro de BUP y 
otro de F.f. respectivamente o al revés. 

La comlSlon del ' Ayuntamiento ha 
empezado a tener contacto con la "Asociación de 
Padres" y otros interesados con el fin de realizar 
una estadística de posibles alumnos que el año que 
viene cursarán estudios en BUP de Tarazona y 
pueblos limítrofes. Una vez realizada y presentada 
en la Dirección Provincial de Albacete se 
estudiaría la solución más conveniente de laS' 
arriba apuntadas, pero se necesita el apoyo de 
todo el pueblo para remediar la penuria educaJiya 
que Tarazona tiene en lo que a enseñanzas medias 
se refiere.' . 

se encuentran ocupados, tienen 
la oportunidad de ganar algún 
dinero. < 

Ello motiva que exista una 
saturación de mercados y 
conserveras en fechas 
determinadas y que al ser un 
producto totalmente perentorio 
se tiene la obijgación de 
venderlo en un ' plazo muy 
cort? de tiempo, por lo que los 
precIOS que se logran son 
verdaderamente de pena. Por 
otro lado los precios de los 
productos de fabricación suben 
cada día más y esto hace que los 
rendimientos deban ser cada día 
mayores si no queremos vernos 
al final de la cosecha con menos 
dinero que hemos comenzado. 

E'n resumen podemos 
decir que el champiñón ha 
supuesto en Tarazona un 
respiro para muchas familias 
que ya se encontraban en una 
precaria situación por falta de 
trabajo y de posibilidades 
económicas, pero por otra parte 
hem.os de manifestar ' que 
ningún exceso es bueno y que 
llegará el día en que si este 
cultivo se sigue explotando al 
máximo sin orden ni concierto 
se llegará al fracaso total, y si 
esto llega no se deben buscar 
culpables, la única culpable 
sería la grave crisis por la que 
atravesamoS y que todavía nos 
queda la esperanza de que tenga 
alguna solución. 

Pleno Municipal 
- Aprobar el plan de obras subvencionadas a realizar 

con cargo al IR YDA. 
- Aprobar el plan de obras provincial de 1983, si bien 

se deja sobre la mesa la primera de ellas, o sea, pavimentación y 
ampliación de redes para estudiar la · forma de aplicar el 
porcentaje de contribuciones especiales. 

-Que se inicien los trámites para solicitar nuevo 
préstamo con entidad bancaria para cubrir la financiación de las 
obras comprendidas en los Planes de IR YDA Y Provincial de 
1983. . 

-Estudiar el encargo de los correspondientes 
proyectos técnicos para las obras de los planes citados 
anteriormente. 

- Adjudicación del capítulo de calefacción a la 
empresa constructora del centro sanitario, por omisión en el 
correspondiente proyecto técnico y en las mismas condiciones 
que en la subasta. 

- Compromisos con la Dirección Provincial del 
- Ministerio de Educación y Ciencia para la construcción de un 

nuevo grupo de 16 unidades de E.G.B. y otros servicios. 
-Aprobar la liquidación del presupuesto 

extraordinario del Plan Provincial de 1979. 
- Aprobar la liquidación del presupuesto 

extraordinario del Plan Provincial de 1980. 
- Adquisición de teleimpresor para el servicio de 

Telex. 
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II Concurso de Redacción 
"Valdemembra" 
Se ha fallado el JJ Concurso . de Redacción 
VALDEMEMBRA para los escolares 
tarazoneros. 

Con una participación menor que el año anterior, ya que sólo han 
presentado trab.ajos alumnos de segunda etapa se ha concedido el 
eremio a JUAN FRANCISCO PEREZ LARA por su trabajo 
"CONVERSACION ENTRE DOS AMIGOS". 

JUAN FRANCISCO PEREZ 
LARA. Hijo de Agustín 
(Conserje del Colegio Público 
"E. Sanchiz') y Baraliles (sus 
labores). Tiene 11 años y cursa 
6.º curso de E.G.B. 

. Le gusta leer . pero dice que el 
estudio no le apasiona. 

Esto es lo que escribió ... 

CONVERSACION ENTRE DOS AMIGOS 

¡Hola! soy un chico de 11 años, con 
los mismos problemas que otro de mi 
edad. 

El otro día, al salir al patio de mi 
casa, me encontré con mi amiga y vecina 
Ana que tiene 10 años; la vi que estaba 
muy seria contemplando el paisaje y le 
pregunté: ¿Qué haces Ana?, y ella me 
respondió: ¡Qué bien se está aquí!, al 
aire libre, en silencio, sin nada tirado en 
el suelo, todo limpio que brilla y reluce 
como el sol, tan amarillento y 
reluciente. El cielo está azulado, está 
satisfecho de lo limpio que está el 
terreno, tan verde y marrón. Los 
pájaros cantan de alegría. ¿A que es más 
bonita la naturaleza que el oro, la plata 
o el dinero? 

Entonces yo me quedé pensando lo 
bonito que era lo que me decía y le dije: 
¡Mira, Ana! todo eso es muy bonito y 
todos los niños pensamos lo mismo, 
pero si te fijas bien, en este mundo no es 
todo tan bonito. ¡ Fíjate! nuestra calle, la 
más importante del pueblo, la más 
bonita y grande: Cuando nos ponen la 
feria está muy bonita con las luces que le 
ponen. La gente se divierte mucho en 
ella, pero los mayores no se dan cuenta 
que en esta calle vivimos muchos niños y 
que de vez en cuando debemos 
descansar, por lo menos por la noche. 
¡Fíjate! ¿Puedes tú dormir por las 
noches? Ahora mismo tenemos ese 

teatro puesto en la calle, yo no digo que 
los mayores no se diviertan, pero que lo 
pongan más flojo porque yo, por lo 
menos, estoy despierto hasta las dos de 
la mañana por su culpa y ahora que 
tenemos los exámenes tengo que 
levantarme temprano para estudiar. 

Bueno, a mi como a todos los 
chicos me gusta mucho hacer deporte y 
lo que más me gusta es el fútbol. Como 
no tenemos dónde ir, nos ponemos a 
jugar en la calle y, los mayores no nos 
dejan porque les podemos romper 
cristales y los cocheS pitan para no 
pillarnos. ¿Dónde vamos a jugar? En las 
escuelas no hay sitio y el Polideportivo 
está cerrado y no nos dejan pasar. Yo 
soy de un equipo infantil y jugamos los 
sábados en el campo de fútbol . Pero 
sólo podemos jugar ese día porque los 
demás está cerrado. Veo todos los 
deportes de la televisión y siempre dicen 
que es muy bueno hacer deporte, pero 
¿dónde lo hacemos? ¿No te parece a ti 
que los mayores tienen que dejar de 
divertirse tanto y pensar más en 
nosotros? 

El otro dia, mi papá me dijo que 
iban a bacer otro colegio y yo pensé que 
era muy bueno para el pueblo, pero que 
los que tenemos están muy mal. Al tres 
por dos los servicios van mal. ¿Por qué 
no los arreglan? 

¿Ves, Ana, como todo no es tan 
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bonito? ¿A que tu mamá no te ha ' 
llevado nunca a jugar al parque como 
los niños de la capital? Porque aqui no 
tenemos ningún parque para jugar, y 
luego los mayores protestan porque 
jugamos en la calle y yo les diría a ellos 
que dónde irlan ·a jugar si fueran niños. 
Claro, como ellos tienen bares y 
discotecas para divertirse no se 
acuerdan de nosotros y luego dicen que 
somos malos y rompemos todo. 

Nos dicen que estudiemos mucho 
para que cuando seamos como ellos 
tengamos un buen trabajo y yo, lo veo 
muy bien, pero también tenemos que 
jugar y tener amigos que es lo más 
bonito para nosotros. 

Mira, lo único que hicieron bien 
que fue el periódico para saber todo lo 
del pueblo y dejarnos hablar a nosotros, 
lo han quitado. 

Bueno, como sé que todo lo que te 
estoy diciendo, a ellos les da igual, 
vamos a dejar todo eso y vamos a hablar 
de nuestras cosas. 

Seguimos hablando y hablando y 
nos lo pasamos muy bien, hasta que la 
llamó su mamá y se fue. 

Yo no se si lo que he escrito es 
redacción· o no, pero es lo que pienso y 
creo que pensamos todos los niños, y 
también tenemos derecho a hablar ¿O 
NO? 

Prefiero el camino de Tarazona de La Mancha 

Cuando el hombre es 
sonriente, ¿será porque su corazón 
es alegre, su conciencia tranquila y 
el alma limpia de pecados?, 
también admito sea herencia, 
herencia tradicional como la tienen 
los hijos de Tarazona de La 
Mancha, es posible sí, muy posible 
que así sea; esto · último es la 
opinión de miles de visitantes que 
entran en nuestra villa de diferentes 
sexos, edades, pueblos y 
provincias, con la ilusión de. poder 
disfrutar de nuestras típicas fiestas 
organizadas por nuestro Excmo. 
Ayuntamiento, rebosadas de 
alegría y familiaridad como así nos 

_lo dicta el couzón a todos los hijos 
de Tarazona de La Mancha tan 
alegre como humanitaria, labriega, 
honrada y manchega, su gentilicio 
lo demuestran sus típicos· corridos 
balconajes de madera; también las 
campanas de nuestras típicas, 
altivas y centenarias torres, con su 
idioma metálico, rebosadas de 
alegría anuncian por los cuatro 
puntos cardinales y acompañadas 
por el viento, cuan grande es la 
alegría de nuestras fiestas 
tradicionales veraniegas e 
.invernales con el fin de que entre las 
campanas y el viento, hagan llegar 
la noticia a tantos visitantes deseen 

disfrutar de nuestras fiestas, ya que 
su presencia honra a Tarazona de 
La Mancha, así como a su 
vecindario que llenos de alegría, les 
abren sus puertas para recibirlos y 
en unión compartir la alegría de 
nuestras fiestas tan alegres como 
pacíficas que tanto prestigio están 
adquiriendo para tantos como nos 
visitan y las disfrutan como puedo 
citar: Carnavales muy extraordina
rios - para nuestra provincia y 
otras más lejanas-, con una 
semana completa de fiestas 
acompañada por miles de personas 
sin la menor intención de maldad . 

San Antón, que sigue 
celebrándose en las mismas 
condiciones que nuestros 
antepasados en el recinto almenado 
de su ermita, terminada la fiesta 
religiosa e invitaciones, viene la 
diversióh de bailes, cines, etc. 

San Isidro, fiesta dedicada y 
merecida , a los agricultores , 
celebrada al aire libre y sitio 
especial, aspirando el oxígeno de la 
naturaleza y acompañados por 
cientos de vecinos de los pueblos 
limítrofes que en familia, nos 
compartimos . los alimentos y 
alegría, así como típica cuerva 
salida de un recipiente rodeado de 

grifos por donde sale el líquido que 
más alegra a la concurrencia así 
como los bailes al compás de 
nuestra "Lira Tarazonera" y 
después, la exhibición de trofeos de 
corte de arada, carrera de sacos, de 
bicicletas, maniobras especiales, 
tractores, etc. 

También se celebra la fiesta de 
San Bias, muy concurrida por 
personal forastero con la diversión 
que corresponde y cómo no, sería 
faltar a este artículo y a esta cuna 
que nos vio nacer, no citar la· tan 
reconocida y alegre feria en honor 
de nuestro Santo Patrón San 
Bartolomé, tan prestigiosa y 
visitada por infinidad de personal, 
por disfrutar nuest ra feria rebosada 
de alegría, con carteles anunciando 
cines, teatro, circos, verbenas, 
bailes en la Plaza Mayor, corridas, 
novilladas, 'charlotadas e infinidad 
de diversi"ones para mayores y 
menores; también en nuestra 
maravillosa plaza de toros, no sólo 
se celebran corridas en tiempo de 
feria, también obras de teatro en 
esta histórica plaza construida el 
años 1875 e inaugurada por aquel 
entonces por el matador de toros 
Antonio Sánchez "El Tato", siendo 
alcalde don Andrés Vicente 
Atenza. 

Estas fiestas que Tarazona de 
La Mancha celebra, hace aumentar 
los lazos de amistad y convivencia, 
por ser tradición de todos los 
tarazoneros desde el año 1475 que 
se fundó nuestra villa, apareciendo 
veneros de alegría inagotables que 
aun existen y seguimos 
conservando, compartiendo esa 
alegría con quienes nos visitan, al 
tiempo que son invitados a ver 
casas solariegas, demostrando con 
sus escudos centenarios donde 
vivieron corregidores hidalgos de 
nuestro pueblo que conquistaron 
merecidamente para Tarazona de 
La Mancha ascensos ya que en el 
siglo XV, año 1475, sólo era aldea 
poblada por labradores pertene
cientes a Villanueva de la Jara, 89 
años después '1574, fue ascendida a 
villa extraordinaria en todos los 
ramos del saber, gracias a aquellos 
probos e inteligentes corregidores 
como puedo citar a don Ramón 
Navarro, don Manuel Antonio 
Palacios y don Pedro Ampérez 
entre otros que dieron para nuestro 
pueblo un gran fragmento de 
historia tan justa como merecida . 

Si sigo analizando un poco la 
historia de nuestro pueblo , 
sacaríamos en consecuencia que 

somos oriundos de personas alegres 
por herencia de aquellos primitivos 
pobladores de este pueblo 
manchego que se posaron en esta 
ex-aldea. 

Por todo lo antedicho saco en 
consecuencia que, cuando el género 
humano saca sonrisas de sus labios 
para sus semejantes, son 
producidas por alegría salidas del 
corazón y por sus nobles 
sentimientos, no porque se 
improvisan, sino por ser amor 
trascendido a los demás, he ahí los 
motivos fundamentales , el porqué 
se abren los caminos de la alegría, 
de la convivencia y _de.la felicidad; 
en cambio si tomamos el camino de 
la ambición, del desprecio o el de el 
odio, no dudemos en que haylJ. 
corazones bajos , conciencias 
intranquilas por, los malos 
procederes, y almas sucias, por el 
remordimiento con nuestros 
semejantes; nosotros, los 
tarazoneros, no podemos renunciar 
a nuestra herencia porque esta cuna 
que nos vio nacer tan manchega 
como honrada, quedaría triste, por 
lo que sin excusa alguna: Prefiero el 
camino de Tarazona de La 
Mancha. 

Antonio Jiménez Tendero 

La cosecha que nace en Albacete debe dejar 
todos sus frutos en Albacete. 

Cobre sus negociables del SENP A, o los 
talones de uva o liquidaciones de girasol y 
maiz, a través de la Caja de Ahorros de 
Albacete. 

Por eso le decimos ... "Venga a la Caja de 
Ahorros de Albacete y cobre su cosecha", a la 
Caja que más invierte en el campo. ' Para que los frutos de la cosecha sirvan al 

desarrollo de Albacete. 

a Cf\JA DEj\HORROS DE j\LBI\CETE 
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VALDEMEMBRA 

GUIA SECRETA 
','EL RELICARIO DE MISTER" 

Recientemente le ha escrito Paco el de Umbral a 
Míster y éste anda como un bobo enseñando la carta por 
los bares: 

-Que me dice que soy un cheli rústico, que no 
entiendo la movida, que Roca y el "tema" no son para 
Tarazona, que lo que aquí pega es Paco Martínez el de 
Soria y que el culturalista Dragó nunca me llamará a su 
programa de los telelistos de la Biblioteca Nacional, que 
"mismamente", "un suponer" se lo enseñó a él un barbas 
de chivo (Valle) y más que no leo porque me son:rojo. 

-Lo tuyo era lo de tu bisabuelo Míster, liberal y 
republicano, (lo leímos en el último Valdemembra), de 
una saga de ho.mbres que ya no qtledan - salvo don 
Tierno- de un anticlericalismo y laicismo decimonónico, 
sí, pero aún hace falta. 

- Eso está bien aunque hay que volver a los griegos 
y romanos; los del diecinueve están contaminaos por la 
historia, eran unos moralistas; lo que ahora hace falta es el 
Eros clásico, meternos en la cabeza a los cínicos, 
platonianos, epicúreos y demás galimatíacos. Pero no hay 
nadie así. 

- A no ser don Tierno que cuando le preguntaron 
sobre la venida del TOTUS TUUS dijo: "Me parece muy 
bien, por lo menos podré practicar la lengua de Tito 
Livio". Como no estuve en la escalerilla del avión, no sé si 
se saludaron en latín, pero el origen bárbaro del Papa me 
hace pensar que, a pesar de sus conocimientos filológicos, 
rehuse al uso. Lo mismo hizo cuando un padre prior de 

DEPO'RTES 
Sr. Director de Valdemembra 

Muy Sr, mío. 

Como Presidente del Al, Tarazana, v en relación con la noticia 
aparecida en el periódico de su digna direCción, de fecha junio / 83. le 
ruego si tiene a bien dé publicidad a este escrito en el cual sólo pretendo 
hacer unas puntualizaciones a la crónica que bajo eltítdo de El fútbol de 
Tarazona se dirige por la dedocracia; aparece inserto en dic~o periódico, 

/JI) Señores aficionados. Vds. dirán al inepto aficionado que 
realizó el escrito en este periódico defecha Junio / 83. si cuando se celebró 
la asamblea general para elegir nueva junta se presentaron tres 
candidaturas \. se votaron a las tres. sacando ma vor número de votos la 
presentada por nuestro representante señor Jiminez Parra. claro que na 
asistimoS lOdos 101 miembros que ahoraformamos lajunta. pero ello fue 
por causas mayores que no creo deba comentarlas en estas 
puntualizaciones. pero sí es verdad que por parte de nuestro 
representante se dió lectura de los nombres de las personas que 
componemos la actual junta. 

2.'l) Señor aficionado. ¡Claro que no pinto un pimiento! pero es en 
la parte técnica. porque yo no soy un técnico defútbol. para saber qué 
jugadores hay que alinear y quéjugadores se encuentran en mejor forma 
física para poder jugar un partido. pienso que eso es labor de un 
entrenador. que para eso lo tienen todos los equipos de España y del 
mundo. sí es verdad que no contamos con losjugadores a que se refiere su 
crónica, pero si a eso vamos. deberíamos entonces contar con casi todos 
los jugadores que han pasado por este equipo. porque tántos han sido los 
que han jugado y no han cobrado, Sigue diciendo nuestro señor 
aficionado. que tuvimos que echar mano deljuvenil. solamente se hizo de 
un jugador y por medio tiempo. yo creo personalmente que es unaforma 
de dar oportunidad a todos estos chicos juveniles y de crear dentro de 
ellos un espíritu de lucha y superación. 

3.!1) Señores aficionados. cómo se atreve el ignorante aficionado a 
escribir del capítulo económico. desconociéndolo como así lo demuestra 
en su artículo, Pues bien señores. siempre tenemos listos que de tan listos 
como se creen. leen tanto que al final hasta se ponen gafas. señor 
aficionado nuestras cuentas están muy claras y tanto Vd. como cualquier 
otro aficionado las pueden ver y comprobar cuando lo deseen. si 
manifestamos que nuestra deuda cuando nos hicimos cargo de dicho 
club. ascendía aproximadamente a 180,000 pesetas es verdad y se 
demuestra con papeles, Yo a Vd se lo puedo demostrar cuando lo desee. 
Vd. en cambio de lo que dice no lo puede demostrar a nadie. 

Señor aficionado nosotros también hemos pagado a todos los 
jugadores de la plantilla. fichas. gratificación a juveniles. autocares y 
hemos realizado unas mejoras en las casetas que también están pagadas, 
El autocar dice que era bueno, claro. no pensará señor aficionado, que 
vamos a realizar un viaje y nos vamos a marchar en una "galera". pienso 
que los jugadores se lo merecen. tenga en cuenta que fue elegido el 
aUlocar por decisión de los propios jugadores, 

4,º) Cuando esta directiva que me honro en presidir se 
hizo cargo del At. Tarazana. saben bien Vds. que estuvo en los últimos 
puestos de la tabla. en cambio no lo habremos hecho tan mal cuando 
durante esta temporada hemos estado toda ella en los primeros'puestos 
de la tabla y a los resultados me remito. nos hemos quedado los segundos 
del grupo, Piensa Vd señor aficionado que a nosotros no nos gustaría 
estar en Primera División y que nuestro querido Tarazonafuera el mejor. 
o es que piensa insólito aficionado que nosotros no queremos o no 
apreciamos al Tarazana tanto como Vd. Pues bien. para que se entere. 
¡Más que Vd! 

Ya no quiero hacerme más extensivo. pero quiero dejar constancia 
que tanto este presidente como los miembros de la junta que presido 
desde nuestra entrada como directivos del Club. no nos ha guiado nada 
más que una cosa: Trabajar por nuestro Club. luchar por nuestro Club y 
hacer cada día más fuerte a nuestro club;- para ello nos estamos 
sacrificando. nos estamos gastando dinero de nuestro bolsillo. tenemos 
algunas veces desQtendido nuestro trabajo. etc .. pero no nos pesa. pues lo 
hacemos con ganas y de verdad porque queremos lo mejor para nuestro 
At. Tarazana . 

Así se puede levantar a un equipo. con el esfuerzo nuestro y de todos 
Vds" no criticando sin saber qué se dice. para crear un malestar en todos 
los aficionados. lo cual no conduce a nada. crítica hecha únicamente con 
el ánimo de ofender. lo que se demuestra al ampararse en un seudónimo y 
no ofrecerse a dar la cara limpiamente. 

Si nos hemos equivocado en algo aprovecho esta oportunidad que 
me brinda el periódico "Valdemembra" para pedir disculpas. pero 
señores nosotros también somos humanos, 
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una orden íe solicitó no sé qué asunto (en clásico) y el de 
Madrid le envió misiva latina. 

- Ya le dije al alcalde que el próximo Bando lo 
hiciera en latín, total para el caso que hacen, por lo menos 
aprenderíamos algo. No ,sabes que se están poniendo de 
moda los temas latinos -Juliano el Apóstata y el libro de 
cabecera de Felipe el de González, las Memorias de 
Adriano- . Pero en tu localidad el único latín que se ve es 
el de la composición de los medicamentos que viene en la 
hojilla adjunta al frasco. 

-Ahora que hablas de medicamentos, me he 
enterado de que hay movida en el tema. 

-Sí, parece que va 'la cosa muy secreta, en el 
próximo número ya te daré informaciones precisas. Lo 
único que sé es que el Insalud de Albacete dice que 
Tarazona es el segundo pueblo que, o más enfermos (a 
tenor de los medicamentos que se recetan) existen, o los 
médicos multirrecetan. 

- Como dice el refrán "A río revu~lto, ganancia de 
farmacéuticos". " . 

- Sí, pero el PSoecialismo está metiendo en vereda 
al estamento médico o como reza el dicho "les están 
poniendo las gomas". Aunque a mí, hoy por hoy, eso me 
da igual, mientras no legislen la obligatoriedad de hablar 
perfectamente latín, en España no habrá PSoecialismo 
(con la excepción de la Alcaldía de Madrid). 

MIS TER 

AJEDREZ 
PERDIDA DE LA DAMA 
Por Pedro Miguel Picazo 

La p'érdida de la Dama es una de las peores 
catástrofes que, pueden suceder en una partida de ajedrez. 
Pero el sacrificio de la Dama en una brillante combinación 
es algo completamente diferente. 

Debido a la importancia de esta pieza, su sacrificio 
representa un gran riesgo. Antes de iniciar una 
combinación de este tipo hay que calcular y meditar muy 
minuciosamente todas las variantes y comprobar que el 
resultado final de la combinación· compensa con creces 
este sacrificio. 

Durante algunos meses pondremos ejemplos en este 
sentido pero ¡ojo! todas no se resolverán con sacrificio de 
la Dama. Esperemos que el. lector sepa diferenciar el 
sacrificio práctico de la éñtrega absurda. 
PROBLEMA: r 

eon sutil maniobra cambinativa, las 
blancas se imponen drásticamente. 

Solución al problema anterior: 
1... e x e 
2 ... D 7 e --

Nuestro común amigo Pepico "el vidriero" desde 
Zaragoza indica que tiene cierta dificultad en solucionar 
algún problema al no indicar el número de jugadas para su 
solución. Atendiendo su petición le incluimos el siguiente: 

Blancas juegan y dan MATE en 
Dos jugadas. 

Campeonato Provincial individual 
Como se indicaba en el número anterior, se ha 

celebrado en Albacete el Campeonato Provincial 
individual en sus dos categorías. Ya finalizado, los 
resultados han sido muy favorables para los partiCipantes 
locales. 

Un total de 72 jugadores participaron en las dos 
categorías y los resultados para los jugadores han sido los 
siguientes: 

Pedro Mig.uel Picazo Navarro: 3 puntos. 
Martín Picazo López: 3,5 puntos. 

Benito Serrano Ramírez: 4 puntos. 

Pedro Picazo Sánchez: 4,5 puntos. 

Pedro Miguel Picazo Oltra: 6 puntos. 

Este último jugador pasa a la categoría superior o 
Preferente al lograr los puntos exigidos para esa categoría. 

ESluina 

la Marce 
En la reaparición de V ALDEMEMBRA Y usando 

términos taurinos, OV ACION con algunos PITOS . . 

¡Hay que convencer! 

• • • 

Muchas quejas sobre los seudónimos. ¡Y razón que no. 
falta! . 

¡ A destaparse que no estamos en CARN A V AL! 

• • • 
Otra queja: 

Omitimos otro bar en construcción. Estará en la A vda. de 
La Roda, frente al Polideportivo. 

¡No es publicidad! que conste ... 

• • • 

Obras municipales: 

Polideportivo, biblioteca, plaza de toros, hogar del 
pensionista, Ayuntamiento ... 

¿Y del matadero, qué? 

• • • 
Las obras del Ayuntamiento no son debidas (en contra de 

lo que puedlfsuponerse) a que algún camión haya derrumbado el 
Arco. . 

¡Apunto han estado varios! 

• • • 

De la casa que da nombre a esta sección "La M:arcela" hay 
15 ó 20 personas que tienen llave. I 

Curiosamente uno de los pocos que "no tienen" es ... el 
DUE~O. 

• • • 

"Antes de nacer" y ya se comenta que' hay quejas sobre el 
bar en construcción en la T -30. 

Comienzan a llamarle LAS MALVINAS. ¿Por qué 
será? ... Como es previsible la continuación de la sequía pondrán 
aspersores para quitar el polvo. 

• • • 
El At. Tarazona, defectos incluidos, quedó el segundo. 

Si todo hubiera sido perfecto ... ¡Se sale de la tabla! 

• • • 

Hablando de fútbol. 

El próximo campeonato local dicen que será más pacífico 
que el año anterior. 

• • • 
Según rumores que circulan' por Albacete, la tapia de 

"Delicado" se cayó. 

Los que vivimos en-Tarazona sabemos que la hundieron. 
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